

Quitter ses parents

I : A quel âge est-ce qu'on peut, est-ce qu'on doit quitter ses parents ?

F : Je pense pas qu'il y a vraiment un âge spécial pour quitter les parents. Il y en a qui les quittent juste après le bac. Et il y en a qui attendent dix ans avant de quitter leurs parents.

I : Quel âge as-tu ?

F : Moi, j'ai dix-huit ans.

I : Tu as quitté tes parents ?

F : Je suis partie en septembre, donc juste après le bac aussi. Mais c'était pour partir faire mes études à l'étranger.

I : Que penses-tu des... des jeunes, des jeunes gens qui restent chez leurs parents après dix-huit ans par exemple, qui restent chez leurs parents plus tard ?

F : Je pense que c'est normal ! On n'a pas vraiment l'argent pour déménager. Les parents n'ont pas l'argent pour payer. Et à dix-huit ans, on est encore jeune. Moi je vois, je suis très contente d'habiter chez ma tante. Je me vois pas habiter seule à dix-huit ans. Et... Mais bon, à vingt-cinq ans, faut commencer à songer peut-être à partir !

I : Tu penses que ce qui motive les jeunes gens à rester chez leurs parents, c'est les finances ?

F : Je pense que c'est les finances et aussi peut-être le confort. Ils ont pas envie de partir. Y'a maman qui fait à manger et quelqu'un qui... Bon, y'a tout le temps quelqu'un pour faire les petits trucs comme laver les habits, bon, faire à manger. Et quand ils se retrouvent seuls, ils se retrouvent à faire tout ça un peu seuls, je pense, je sais pas.

I : Donc en fait, les gens qui restent chez eux : c'est parce que leurs mamans sont des bonnes cuisinières, en fait ?

F : Bah ! Oui ! Je pense qu'il y en a... Non mais non non, mais je pense qu'il y en a qui restent à cause du confort, que c'est bien chez les parents et ils ont pas envie de changer...changer...Bah ! de maison...

I : ...leurs habitudes.

F : Voilà. Ils sont très bien comme ça.

I : Si tu devais déménager par exemple, partir de ta famille, est-ce que tu penses que tu pourrais emménager par exemple avec des amis ?

F : Honnêtement, non, parce que je...

I : Pourquoi ?

F : ...parce que je vois que même si je peux passer tous les jours avec eux, quand je passe des vacances avec eux et qu'on habite ensemble, on remarque des petits conflits qui... bon, qui naissent et des fois, j'me dit qu'on est mieux seul et rester avec ses copains en dehors de son chez-soi, d'avoir son chez-soi et voilà.

I : D'accord. Et est-ce que tu peux imaginer, par contre, vivre avec ton petit ami si tu as un petit ami ?

F : Bah ! Ça dépend ! Si ça fait au moins deux ans que je sors avec lui, pourquoi pas ? Mais pas après trois mois dire... bon pourquoi...

I : Il faut que ça soit sérieux.

F : Il faut que ça soit sérieux, ouais. Vraiment sérieux.

I : D'accord. Est-ce que si tu avais des enfants, par exemple, est-ce que ça te plairait que tes enfants souhaitent rester chez toi, par exemple assez longtemps ?

F : Oui, je pense que... Je pense qu'en tant que parent, j'aurais peur si à dix-huit ans, ma fille viendrait dire : « Bon hop ! Je vais habiter seule ! Je pars ! ». J'aurais préféré qu'elle reste. Mais à trente ans, je pense que j'irai la voir pour lui demander si elle a peut-être pas un peu des id... bon elle a pas pensé faire autre chose ou peut-être déménager. Bon, je ne vais pas quand même la mettre à la porte.

I : D'accord. Donc à partir de trente ans, il faut que tu arrêtes de bien cuisiner, en fait.

F : Voilà.

I : Merci.